

Beschlussvorlage
025/2007

Beratungsfolge:	Gremium:	Art der Sitzung:	
15.03.2007	Jugendhilfeausschuss	öffentlich	zur Kenntnisnahme

Tagesordnung:

Jugendmedienschutz

Beschlussvorschlag:

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.

Finanzielle Auswirkung:

Ja Nein

Haushaltsstelle:

Ansatz:

Finanzierung / noch verfügbar:

Bad Dürkheim, 06.03.07

In Vertretung

Claus Potje
Kreisbeigeordneter



Jugendmedienschutz

Das Kreisjugendamt beschäftigt sich seit dem Jahr 2000 im Rahmen des gesetzlichen Auftrages des erzieherischen Kinder- und Jugendschutzes (§ 14 SGB VIII) intensiv mit dem Thema Jugendmedienschutz.

Im Vordergrund standen und stehen hierbei die Förderung und Stärkung von Medienkompetenz in Jugendarbeit und Schule sowie bei Eltern und Erziehungsberechtigten. In verschiedenen Veranstaltungen wurde/ wird der Focus daraufgelegt, die Eigenverantwortlichkeit der jungen Menschen im Umgang mit Computerspielen zu stärken, gefährdende Aspekte des Medienkonsums aufzuzeigen und Möglichkeiten einer reflektierten und sinnvollen Nutzung von Computerspielen/Videospielen zu erarbeiten. Außerdem sollen Eltern und andere Erziehungsberechtigte, LehrerInnen, ErzieherInnen und MultiplikatorInnen in der Jugendhilfe dazu befähigt werden, Kinder und Jugendliche vor Gefährdungen zu schützen.

Folgende Veranstaltungen fanden bzw. finden statt:

- Überprüfung der im Landkreis ansässigen Videotheken hinsichtlich der Einhaltung der Jugendschutzbestimmungen
- Fortbildungsveranstaltung „Spielzeug Computer“, Gefahren, Chancen und Möglichkeiten, im Haus der Jugend Bad Dürkheim mit TeilnehmerInnen aus den Bereichen Schule, Kindertagesstätten und Offene Jugendarbeit
- Mehrere Jugendmedienschutzkoffer mit entsprechender Literatur, Videos und Broschüren zum Thema sowie Spielkonsolen, Zubehör und verschiedene Spiele und Computerspiele wurden verteilt (Offene Jugendarbeit Leininger Land, Haus der Jugend Bad Dürkheim, Offene Jugendarbeit VG Lambrecht, Offene Jugendarbeit VG Hettenleidelheim, Offene Jugendarbeit VG Freinsheim). Die Jugendmedienschutzkoffer sollen den Multiplikatoren dazu dienen, medienpädagogische Projekte mit Jugendlichen, Eltern und anderen interessierten Personen durchzuführen.
- Elternabend im Ratssaal Bad Dürkheim zum Thema „Computer- und Videospiele, Gefahren und Chancen“. Empfehlungen für den Umgang und zum Kauf von Spielen.
- Elternabend in der Salierschule zum Thema „Computer- und Videospiele“
- Schüleraktionstage zum Thema „sinnvolle Nutzung von Video- und Computerspiele“ in der Salierschule und dem Werner-Heisenberg-Gymnasium in Bad Dürkheim.
- Veranstaltungen im Jugendzentrum Lambrecht und Haus der Jugend Grünstadt mit dem Titel „Jugendmedienschutzkoffer unter medienpädagogischen Gesichtspunkten“.
- Veranstaltung für Kinder, Jugendliche und Erwachsene im Jugendtreff Friedelsheim zum Thema „Chancen und Risiken von Computer- und Videospielen“
- Veranstaltung im Haus der Jugend Freinsheim zum Thema „Chancen und Risiken von Computer- und Videospielen“.
- Veranstaltungen der Offenen Jugendarbeit VG Lambrecht, VG Freinsheim, VG Grünstadt-Land und Stadt Grünstadt in Kooperationen mit dem Institut für Medienpädagogik und Medientechnik im Landesfilmdienst Rheinland-Pfalz e.V. zu verschiedenen medienpädagogischen Themen
- Eltern-Kind- Veranstaltung zum Thema Computerspiele in Kooperation mit der Offenen Jugendarbeit Deidesheim
- Der Arbeitskreis Kooperation Jugendhilfe und Schule plant eine Fortbildungsreihe für pädagogische Fachkräfte zu verschiedenen medienpädagogischen Themen wie z.B. Computerspiele und Handys



